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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHOUNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 10/2022 4 

Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às nove horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença dos Conselheiros Adilson 7 

Luiz Chinelatto, Alexandre Camilo Junior, Ana Cláudia Barana, Andrea Tedesco, Antonio 8 

José Camargo (suplente), César Eduardo Abud Limas, Dirceia Moreira (suplente), Eliane 9 

de Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Everaldo da Silva, Giovani Marino 10 

Favero, Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Ione da Silva Jovino, Iriane Eger, 11 

Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Karina Janz Woitowicz, Maria Lúcia Cazarin 12 

Beserra Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marina Tolentino Marinho, Miguel 13 

Archanjo de Freitas Junior, Osvaldo Malta Callegari, Renê Francisco Hellman, Robson 14 

Laverdi, Silvana Oliveira e Simone de Fátima Flach; justificaram ausência os Conselheiros 15 

Décio Sperandio, Elizabeth Silveira Schmidt, Gerusa Clazer Halila Possagno, Silvio Luiz 16 

Rutz da Silva e Telma Passos; contando ainda com a presença dos servidores Adriana de 17 

Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, Elias Pereira, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz 18 

Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - 19 

Ciência e aprovação das Atas nº 8/2022 referente reunião realizada em 04.08.2022 e  nº 20 

9/2022 referente reunião realizada em 01.09.2022, que poderão ser assinadas 21 

oportunamente na Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON; 2 - Processo nº 22 

22.000056519-6. Interessado: Gabinete da Reitoria. Assunto: Homologação da Portaria 23 

R. 2022.520 que indicou ad referendum membros para composição do Conselho 24 

Deliberativo da Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 25 



108 

 

  

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa, bem como referendou alteração 26 

do Estatuto da Fundação. Relator: Mesa; 3 - Processo nº 22.000041947-5. Interessado: 27 

Programa Acadêmico de Pós-Graduação em Ciências da Saúde. Assunto: Homologação 28 

da Portaria R. 2022.646 que aprovou ad referendum a criação do Curso de Doutorado 29 

junto ao Programa Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu em Ciências da Saúde, da 30 

UEPG. Relator: Conselheiro: Júlio César Miné; 4 - Processo nº 22.000062591-1. 31 

Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Homologação da 32 

Portaria R. 2022.593 que revogou ad referendum a exigência da pontuação mínima para 33 

classificação nos Vestibulares da UEPG. Relator: Conselheiro: Miguel Archanjo de Freitas 34 

Junior; 5 - Processo nº 22.000073734-5. Interessada: Diretoria de Pós-Graduação - 35 

DIPOS/PROPESP. Assunto: Aprovação do Calendário Universitário para os cursos de Pós-36 

Graduação da UEPG, ano letivo 2023. Relator: Conselheiro: Giovani Marino Favero; 6 - 37 

Processo nº 21.000030615-0. Interessado: Departamento de Ciências Farmacêuticas. 38 

Assunto: Aprovação do Regimento Interno do Laboratório de Inovação Farmacêutica, 39 

vinculado ao Departamento de Ciências Farmacêuticas, da UEPG. Relator: Conselheiro 40 

Júlio César Miné; 7 - Processo nº 22.000022368-6. Interessada: Diretoria 41 

Acadêmica/PROGRAD. Assunto: Aprovação do Calendário Universitário para os Cursos de 42 

Graduação Presenciais da UEPG, ano letivo de 2023. Relator: Conselheiro: Miguel 43 

Archanjo de Freitas Junior; 8 - Processo nº 22.000073445-1. Interessada: Diretoria 44 

Acadêmica/PROGRAD. Assunto: Aprovação do Calendário Universitário para os Cursos de 45 

Graduação a Distância da UEPG, ano letivo de 2023. Relator: Conselheiro: Miguel 46 

Archanjo de Freitas Junior. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e, 47 

depois de constatada a existência de quórum regimental, deu início a reunião colocando 48 

em aprovação as Atas sob número 08/2022 referente à reunião realizada no dia quatro 49 

de agosto de dois mil e vinte e dois e número 09/2022 referente à reunião realizada no 50 



109 

 

  

dia primeiro de setembro de 2022 que não havendo óbice, foram aprovadas por 51 

unanimidade; seguidamente procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta 52 

respectiva para pronunciamentos de destaque, quando observou a respeito da 53 

aprovação ad referendum do item 3, esclarecendo tratar-se de situação peculiar a 54 

utilização desse procedimento em relação a cursos de doutorado de programas de pós-55 

graduação já existentes; justificou que houve uma série de atrasos, assim como a liberação 56 

das notas dos programas que foi extremamente anormal em termos de cronograma, de 57 

tal maneira que inviabilizou o trâmite nos Conselhos de Ensino, Pesquisa e Extensão - 58 

CEPE e de Administração - CA; partilhou que novos cursos deveriam também ter o 59 

mesmo trâmite, pois a data limite para apresentação de novas propostas no sistema da 60 

Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES seria no dia vinte 61 

de janeiro e que, havendo aprovação pela CAPES esses cursos deverão ter seu trâmite 62 

normal nos Conselhos Superiores. Dando continuidade a chamada de processos da pauta 63 

e não havendo manifestações todos foram aprovados por unanimidade. Esgotada a 64 

pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer 65 

uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeira a manifestar-se a Conselheira 66 

Andrea Tedesco informou que no próximo dia dezesseis encerraria o prazo para responder 67 

a avaliação institucional; relatou que segundo levantamento em torno de quarenta e 68 

cinco por cento (45%) dos docentes do Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR já havia 69 

respondido, trinta e três por cento (33%) do Setor de Engenharias, Ciências Agrárias e de 70 

Tecnologia - SECATE, cerca de vinte e nove por cento (29%) dos docentes do Setor de 71 

Ciências Sociais Aplicadas - SECISA e menos de vinte e cinco por cento (25%) dos Setores 72 

de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA e 73 

Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA; destacou que a avaliação institucional seria 74 

obrigatória,  estabelecida por legislação federal, sendo as questões apresentadas definidas 75 

pelo Sistema Nacional de Avaliação da Educação Superior - SINAES, devendo dessa 76 
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forma as Instituições seguir essas diretrizes; que após a elaboração do relatório, esse é 77 

encaminhado pela Diretoria de Avaliação Institucional - DAI aos Setores de Conhecimento 78 

e demais órgãos, ficando disponível também no site da Pró-Reitoria de Planejamento - 79 

PROPLAN; finalizando solicitou a colaboração de todos a fim de que reforcem a seus 80 

pares que respondam o questionário da avaliação. O Senhor Presidente ressaltou a 81 

importância da avaliação institucional para o futuro do ensino público, inclusive para 82 

demonstrar a importância da Universidade à sociedade e reforçou aos Conselheiros a 83 

cobrança junto aos seus pares para que respondam a referida avaliação. Próximo a fazer 84 

uso da palavra o Conselheiro Osvaldo Malta Callegari, expressou grande preocupação 85 

com o encaminhamento dos Projetos Pedagógicos dos Cursos - PPC ao CEPE, ressaltando 86 

o trabalho e esforço da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD no processo de 87 

conferência e análise minuciosa desses, referindo que estavam chegando com muitos erros 88 

e falta de documentos, assim, retornando inúmeras vezes aos Colegiados e com isso, 89 

atrasando o andamento dos processos; informou que até o momento apenas sete (7) 90 

projetos pedagógicos foram aprovados, sendo que o prazo final estipulado pelo CEPE 91 

para o recebimento dos projetos pedagógicos foi dia nove de dezembro; agradeceu a 92 

todos os Conselheiros do CEPE, inclusive aos suplentes que estariam trabalhando de forma 93 

regular e lembrou que as Câmaras trabalhavam conjuntamente para tratar dos PPCs e 94 

separadas para tratar das suas pautas específicas. O Presidente reforçou que a situação 95 

seria complicada, uma vez que a reformulação ou readequação seria em todos os cursos, 96 

sendo um desafio muito grande, ressaltou que muitos deixaram para protocolar no último 97 

prazo e com muitas inconsistências, atrasando ainda mais o trâmite. O Conselheiro Miguel 98 

Archanjo de Freitas Junior corroborou que havia uma grande dificuldade no avanço dos 99 

trâmites dos PPCs, devido a problemas no preenchimento das informações, que em alguns 100 

casos tiveram que retornar aos Colegiados inúmeras vezes; destacou a importância do 101 

cuidado com o preenchimento dos PPCs, pois os mesmos deverão ser encaminhados para 102 
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o Conselho Estadual de Ensino, expondo dessa forma a Instituição; agradeceu à Comissão 103 

Permanente das Licenciaturas - COPELIC e Setores de Conhecimento pela inversão do 104 

trâmite, antecipando o trâmite pela COPELIC a fim de agilizar o processo das 105 

licenciaturas; expôs que a PROGRAD deverá antecipar o retorno ao trabalho no mês de 106 

janeiro a fim de finalizar as análises.  A Conselheira Silvana Oliveira enalteceu o trabalho 107 

realizado pela PROGRAD com as orientações nas reformulações e adequações dos 108 

projetos pedagógicos das licenciaturas e lembrou que, principalmente em relação aos 109 

cursos de licenciatura, houve a emissão da Resolução CNE/CP nº 2/2019 que acabou 110 

paralisando todo o processo de discussão de reformulação curricular dos cursos de 111 

licenciatura, uma vez que alterava completamente o perfil dos cursos, destacando que 112 

houve um grande movimento nas Universidades contrário ao atendimento da Resolução. 113 

O Presidente retomando a palavra, enfatizou o comprometimento de todos nesse 114 

período, relembrando o grande esforço para as análises dos PPCs, tendo em vista o prazo 115 

exíguo e solicitou em nome da Reitoria o empenho dos Diretores de Setor para colaborar 116 

com relação a coordenadores que ainda se encontrariam com dificuldades em seus 117 

projetos pedagógicos e informou que os Conselheiros do CEPE anteciparão seu retorno das 118 

férias coletivas para vinte e três de janeiro, a fim de cumprir com o cronograma 119 

estabelecido para a aprovação dos projetos pedagógicos. Ato contínuo, agradeceu em 120 

nome do Reitor Professor Miguel Sanches Neto o esforço e empenho de todos, destacando 121 

ter sido um ano muito produtivo; parabenizou a Conselheira Karina Janz Woitowicz pela 122 

aprovação do curso de Doutorado, assim como, todos os programas de pós-graduação 123 

que conseguiram uma avaliação positiva da CAPES, representando um crescimento 124 

significativo para a verticalização da UEPG, bem como do crescimento da captação de 125 

recursos em todo contexto institucional; mencionou o desafio para o próximo ano em 126 

equalizar a distribuição de aulas conforme o número de docentes, mas que a Reitoria 127 

estará à disposição para debater, discutir e avançar nesse sentido; compartilhou ainda a 128 
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preocupação com o processo de evasão de alunos, ressaltando o trabalho que a 129 

Conselheira Ione da Silva Jovino, frente à Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE, vem 130 

desenvolvendo na tentativa de manter os alunos na UEPG; recordou que a evasão já viria 131 

de um certo tempo, mas que também seria preocupante a baixa demanda pelos 132 

Vestibulares, o que deverá ser um dos desafios a ser trabalhado institucionalmente, 133 

principalmente em algumas áreas, devendo demandar um esforço coletivo a fim de 134 

tornar os cursos mais interessantes e atrativos, inclusive pensando em cursos para o turno 135 

noturno, citando como exemplo o curso de Serviço Social que teve um aumento 136 

significativo na procura naquele turno; citou que a evasão ocorreria também em algumas 137 

áreas dos cursos de Pós-Graduação, tendo em vista bolsas com valores muito defasados e 138 

a falta de concursos públicos, que seriam a perspectiva para os egressos dos programas de 139 

pós-graduação Stricto sensu. Seguidamente cedeu palavra ao Conselheiro Gonçalo Cassins 140 

Moreira do Carmo que, na qualidade de Presidente da Comissão Eleitoral, comunicou a 141 

abertura em breve de editais para eleições de Diretores de Setor e representantes para o 142 

CEPE e CA, sendo para esse último, para representação docente e da carreira técnica 143 

universitária; finalizando solicitou a todos, colaboração na divulgação. Não havendo nada 144 

mais a tratar, às nove horas e cinquenta e dois minutos, a Presidência agradeceu a 145 

presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer 146 

Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 147 

aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, quinze de dezembro de dois mil e 148 

vinte e dois.  149 

ATA Nº 10/2022 150 

Ivo Mottin Demiate      ____________________________________ 151 

Adilson Luiz Chinelatto     ____________________________________ 152 
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Alexandre Camilo Junior     ____________________________________ 153 

Ana Cláudia Barana     ____________________________________ 154 

Andrea Tedesco     ____________________________________ 155 

Antonio José Camargo (suplente)                             ____________________________________ 156 

César Eduardo Abud Limas    ____________________________________ 157 

Dirceia Moreira (suplente)    ____________________________________ 158 

Eliane de Fátima Rauski    ____________________________________ 159 

Emerson Martins Hilgemberg   ____________________________________ 160 

Everaldo da Silva     ____________________________________ 161 

Giovani Marino Favero    ____________________________________ 162 

Ione da Silva Jovino                 ____________________________________ 163 

Iriane Eger      ____________________________________ 164 

Jozia Ribeiro do Nascimento    ____________________________________ 165 

Júlio César Miné     ____________________________________ 166 

Karina Janz Woitowicz    ____________________________________ 167 

Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga  ____________________________________ 168 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz   ____________________________________ 169 

Marina Tolentino Marinho     ____________________________________ 170 
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Miguel Archanjo de Freitas Junior   ____________________________________ 171 

Osvaldo Malta Callegari    ____________________________________ 172 

Renê Francisco Hellman    ____________________________________ 173 

Robson Laverdi     ____________________________________ 174 

Silvana Oliveira     ____________________________________ 175 
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Presentes: 177 
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